



## RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FFEE Y FC 2007-2013

# Un minuto para la Igualdad

Jueves 4 de julio de 2013

## El FMI asegura que el aumento de la participación femenina en el mercado de trabajo podría elevar el PIB potencial en muchos países

En su último Informe sobre Crecimiento y Empleo, el Fondo Monetario Internacional (FMI) hace un exhaustivo análisis de la incidencia de las bajas tasas de actividad femenina en estas dos magnitudes.



INTERNATIONAL MONETARY FUND

JOBS AND GROWTH: ANALYTICAL AND OPERATIONAL  
CONSIDERATIONS FOR THE FUND

March 14, 2013

El Anexo I del mencionado Informe (*Gender Aspects of Jobs and Growth*) analiza la participación de las mujeres en el mercado laboral y las características de éste en función del sexo, con objeto de dar respuesta a dos preguntas clave: *¿La crisis económica ha tenido un impacto específico de género? ¿Importa el género?*

Del análisis efectuado por el FMI cabe destacar lo siguiente:

- La participación de las mujeres en el mercado de trabajo permanece baja, en torno al 50%.
- Ésta varía considerablemente según las regiones y los países.
- También varía en función del nivel de renta *per cápita*, relacionándose ambas variables en forma de U: cuando el nivel de renta de un país es reducido, la elevada actividad laboral femenina se debe al trabajo de las mujeres en la agricultura y a la necesidad de trabajar, en ausencia de medidas de protección social; y cuando la renta comienza a elevarse, las mujeres tienden a salir del mercado de trabajo para ocuparse de las tareas domésticas y de cuidado; sin embargo, en los países más desarrollados, la participación laboral femenina vuelve a aumentar, lo que se justifica en el alto nivel educativo de las mujeres, la menor tasa de fertilidad, las menores barreras de acceso al empleo, el desarrollo de las nuevas tecnologías y la aplicación del mercado de servicios de conciliación.

Por otro lado, el Informe concluye que la crisis ha tenido un impacto de género. Si bien en 2007-2009 las brechas de género en el mercado laboral se redujeron debido a la menor presencia femenina en los sectores más afectados por la crisis (construcción y manufacturas), el patrón ha cambiado en 2009-2011, constatándose que las mujeres son especialmente vulnerables a los efectos de la crisis.

Destaca también el Informe que la desigual distribución de la fuerza laboral de las mujeres, ya sea por discriminación, normas sociales o falta de oportunidades, se traduce en pérdidas económicas.

Para finalizar, el FMI ofrece una serie de recomendaciones a nivel político a fin de elevar la participación de las mujeres en el mercado laboral, entre las que se pueden destacar las siguientes:

- Combinar políticas coyunturales con políticas estructurales que promuevan cambios culturales, sociales y de valores.
- Eliminar las normas tributarias que desalientan la participación de la "segunda persona que contribuye a los ingresos familiares".

Y en los países más desarrollados:

- Aumentar la flexibilidad laboral y, en particular, facilitar la transición desde jornadas a tiempo parcial a jornadas a tiempo completo.
- Mejorar las prestaciones por paternidad y maternidad, así como el acceso a servicios profesionales de cuidado de niños/as y personas dependientes.

**# Para acceder al informe pinche sobre la imagen de la portada (arriba) o acceda a través del siguiente vínculo :**  
<http://www.imf.org/external/np/pp/eng/2013/031413.pdf>